
Resoconto incontro di cogestione 30 aprile 2024

Presenti

Divisione Trasformazione Periferie, Beni Comuni e Rigenerazione Urbana
Gianfranco Presutti
Emanuela Casula
Alberto Viglione
Daniela Barberis
Elisa Crea
Eleonora Groppelli
Responsabile Pedagogico Nido Il giardino delle fiabe
Anna Maria Barra
Divisione Amministrativa Patrimonio
Simonetta Cei
Francesca Masera
Divisione Tecnica Patrimonio
Eleonora Manfredi
Attività Culturali
Germana Barberio
Giovani e Pari Opportunità
Fausto Sorino
Circoscrizione 7
Beniamino De Petris
Susanna Regonini
Proponenti
Ugo Zamburru
Rosa Lupano
Elisa Turro
Loredana Sancin
Max Casacci
Referente sicurezza
Michele Raffaele - Associazione Sportiva Dilettantistica Aurora Vanchiglia

Gianfranco Presutti
Introduce i lavori dando comunicazione che l’obiettivo dell’incontro sarà quello di fare il punto su
come stiano procedendo le attività nell’ambito del Patto e chiarire alcune questioni aperte.

Ugo Zamburru
Conferma che le attività nel giardino stanno procedendo con costanza e sottolinea l’importanza del
fattore tempo, chiede inoltre se vi siano previsioni temporali rispetto alle verifiche sull’immobile.

Eleonora Manfredi
Comunica che l’ingegnere incaricato ha predisposto il piano d’indagine condiviso con il tecnico
nominato dalla Procura. Come comunicato ai soggetti civici, le verifiche inizieranno il giorno 2
maggio e continueranno indicativamente per sei giorni. E’ prevedibile che la restituzione degli esiti
avvenga nei successivi 15/20 giorni, e sarà fondamentale per stabilire se saranno necessari
interventi.



Michele Raffaele
Ribadisce l’importanza di accelerare i tempi il più possibile.

Gianfranco Presutti
Informa che a seguito dell’approvazione della Legge regionale n. 5 del 14 marzo 2024, sarà
necessario fare una scelta amministrativa la quale richiede approfondimenti giuridici.

Emanuela Casula
Ribadisce la complessità poiché la co-progettazione è stata avviata ante Legge regionale ma non è
ancora stato definito il Patto sull’immobile.

Eleonora Manfredi
Richiama l’importanza sul fatto che durante le verifiche sull’immobile nessuno acceda all’area
interessata.

Anna Maria Barra
Sottolinea la necessità di chiudere il cancello che collega la porzione di giardino utilizzata dai
bambini del nido a quella circostante l’immobile di corso Regina Margherita 47D.

Emanuela Casula
Chiede chiarimenti sull’utilizzo del giardino da parte dei bambini del nido.

Elisa Turro
Comunica che la porzione di giardino utilizzata dai bambini del nido è ad uso esclusivo del nido
dalle 7.30 alle 17.30 nelle giornate di lunedì, mercoledì e venerdì mentre il martedì e il giovedì dalle
7.30 alle 16.30 perché dopo vi si svolgono le merende aperte al quartiere.

Emanuela Casula
Ribadisce l’importanza di stabilire con chiarezza gli orari poiché il bene diventa comune al di fuori
dell’utilizzo istituzionale. Servizi educativi e soggetti civici devono accordarsi per definire con
chiarezza i tempi e le responsabilità.

Gianfranco Presutti
Domanda ai soggetti civici se vi sia la necessità di allacciamento alla rete elettrica per le attività
organizzate nel giardino.

Michele Raffaele
Conferma la necessità di utilizzo dell’energia elettrica. Inoltre, comunica l’intenzione
dell'Associazione Sportiva Dilettantistica Aurora Vanchiglia di prendere parte al Patto, dando la
disponibilità ad intestare le utenze a suddetta associazione.

Gianfranco Presutti
Recepisce l’intenzione dell’Associazione Sportiva Dilettantistica Aurora Vanchiglia ad entrare nel
Patto e la contestuale disponibilità ad intestarsi le utenze e riceve il consenso dei soggetti civici
presenti. Verrà quindi preparato un addendum al Patto nel quale si formalizzerà l’ingresso
dell’Associazione.

Elisa Turro
Chiede se la Città abbia disponibilità per fornire terra che servirebbe a rinvasare piante e sostituire
la terra dell’arenile per i bambini.



Emanuela Casula
Ribadisce che al momento il servizio Verde della Città non ha disponibilità di terra ma che si sta
predisponendo la possibilità per i soggetti civici di attingere ad un piccolo fondo spese minute.

Simonetta Cei
Chiede chiarimento sulle attività svolte nell’ambito del Patto.

Elisa Turro
Racconta brevemente le attività svolte: merende di quartiere, attività di animazione per bambini,
eventi culturali rivolti a tutte le fasce di età, danza anziani …
Si sottolinea come il Patto dia copertura a numerose attività di interesse generale.

Max Casacci
Ribadisce che il Patto è la proiezione di quanto già avveniva nel cortile. Vanchiglia è un quartiere ad
alto tasso di creatività ed il cortile ne permette la restituzione e la condivisione territoriale.

Ugo Zamburru
Tra le numerose attività previste vi sarà anche quella di uno sportello per la salute mentale e per i
disturbi alimentari.

Beniamino De Petris
A nome della Circoscrizione 7 chiede di essere informato tempestivamente delle attività previste
nell’ambito del Patto e dà la disponibilità di pubblicizzare tali attività sui canali istituzionali della
Circoscrizione.

Gianfranco Presutti
Chiude l’incontro ricordando i punti fondamentali emersi:
- acquisizione della richiesta di firmare il Patto da parte dell’Associazione Sportiva Dilettantistica
Aurora Vanchiglia;
- necessità che un soggetto legittimato si intesti le utenze;
- importanza che il cancello che delimita l’area in cui escono i bambini del nido sia chiuso e che si
definiscano chiaramente gli orari di utilizzo del giardino per stabilire le responsabilità. Si rimanda al
prossimo anno scolastico una possibile ridefinizione degli orari in essere.
L’incontro si chiude con l’impegno ad aggiornarsi avuti gli esiti della perizia.


